

NATIONS UNIES



ASSEMBLÉE GÉNÉRALE



CONSEIL DE SÉCURITÉ
UN LIBRARY

Distr.
GÉNÉRALE

A/34/239
S/13323

15 mai 1979

ORIGINAL : FRANÇAIS

REC - 6 1979

UN/SA COLLECTION

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE
Trente-quatrième session
Point 46 de la liste préliminaire²
APPLICATION DE LA DÉCLARATION SUR
LE RENFORCEMENT DE LA SÉCURITÉ
INTERNATIONALE

CONSEIL DE SÉCURITÉ
Trente-quatrième année

Lettre datée du 15 mai 1979, adressée au Secrétaire général par
le représentant permanent du Kampuchea démocratique auprès de
l'Organisation des Nations Unies

J'ai l'honneur de vous adresser ci-joint, pour votre information, un
commentaire de La Voix du Kampuchea démocratique intitulé "Le Viet Nam est
maintenant devenu un véritable avant-poste de l'Union soviétique en Asie du
Sud-Est, en Asie et dans le Pacifique".

Je vous saurais gré de bien vouloir faire distribuer ce texte comme document
officiel de l'Assemblée générale, au titre du point 46 de la liste préliminaire,
et du Conseil de sécurité.

Le représentant permanent
du Kampuchea démocratique
auprès de l'Organisation
des Nations Unies,

(Signé) THIOUHI PRASITH

* A/34/50.

79-13336

/...

ANNEXE

Commentaire de "La Voix du Kampuchea démocratique" intitulé
"Le Viet Nam est maintenant devenu un véritable avant-poste
de l'Union soviétique en Asie du Sud-Est, en Asie et dans
le Pacifique"

L'on se rappelle que le Viet Nam, dès la fin de la guerre en 1975, s'est toujours déclaré être "l'avant-poste du bloc socialiste" ayant l'Union soviétique comme chef de file. Il a réaffirmé en plusieurs occasions, dans ses déclarations et messages adressés aux dirigeants soviétiques, qu'il est leur avant-poste dans la région de l'Asie du Sud-Est, de l'Asie et dans le Pacifique.

Pour confirmer ce rôle, qu'a entrepris le Viet Nam, depuis 1975 jusqu'à maintenant?

A l'égard des pays voisins et des pays de l'Asie du Sud-Est :

1. Tout d'abord, le Viet Nam s'est vanté d'être "la plus grande puissance militaire d'Asie du Sud-Est". Il a même osé prétendre, sans aucune honte, être "la troisième puissance militaire du monde". Il commençait alors à exercer, d'une manière répétée, des menaces sur les pays voisins et ceux d'Asie du Sud-Est. Se comportant en grande puissance pleine d'arrogance, il s'est mis à lancer des insultes contre les pays de l'ANASE, les accusant de tous les maux possibles.
2. A la Conférence au sommet des pays non alignés à Colombo en 1976, le Viet Nam, en collusion avec Cuba, a déployé des activités pour créer des dissensions et rassembler des partisans au sein du mouvement non aligné, en divisant ses membres en pays "progressistes" et pays "réactionnaires". Depuis lors, il n'a cessé de poursuivre des activités tant secrètes qu'ouvertes pour susciter la division du mouvement, tout en cherchant à y recruter des partisans pour servir les intérêts de son bloc.
3. Le 18 juillet 1977, le Viet Nam a avalé le Laos ouvertement et "légalement" par le truchement du soi-disant "traité d'amitié et de coopération", traité qu'il a forcé le Laos à signer. Maintenant, le Laos est devenu une base militaire des Vietnamiens et des Soviétiques.
4. Le Viet Nam a adhéré ensuite à l'alliance économique soviétique appelée "Comecon".
5. Le 3 novembre 1978, le Viet Nam a signé un traité militaire avec l'Union soviétique sous l'enseigne du soi-disant "traité d'amitié et de coopération". Par ce traité, le Viet Nam fait partie intégrante de l'alliance militaire du bloc soviétique.

6. S'appuyant sur cette alliance militaire soviétique, le Viet Nam a mobilisé plus de 100 000 hommes de troupes, avec un très grand nombre de tanks, canons et avions modernes soviétiques, et il a lancé, le 25 décembre 1978, son agression et son invasion contre le Kampuchea, de la manière la plus barbare et la plus fasciste.

7. Depuis le début de cette année 1979, le Viet Nam menace de nouveau les pays de l'Asie du Sud-Est, uniquement parce que ces derniers ont exigé le retrait des troupes vietnamiennes d'agression du Kampuchea. Parallèlement, il continue à mener des provocations sanglantes et incessantes à la frontière chinoise.

8. Actuellement, d'une part, le Viet Nam poursuit l'escalade de sa guerre d'agression au Kampuchea dans la tentative de l'occuper entièrement et définitivement. D'autre part, il menace et calomnie la Thaïlande et lance de plus en plus fréquemment des provocations frontalières contre cette dernière, cherchant à étendre sa guerre d'agression du Kampuchea à la Thaïlande et aux autres pays de l'Asie du Sud-Est, de l'Asie et du Pacifique.

Au Viet Nam même, des conseillers soviétiques arrivent chaque année plus nombreux, pour administrer et diriger les affaires vietnamiennes. Ils tiennent notamment les postes de commandement militaire au Viet Nam comme sur le front de son agression au Kampuchea. Selon différentes sources venant du Viet Nam, il y a dans ce pays environ 7 000 conseillers militaires soviétiques, cubains et est-allemands, sans compter les nombreux assistants venus de l'Union soviétique. Tout cela montre à l'évidence que le Viet Nam, d'une part, est tombé de plus en plus bas dans son état de valet des Soviétiques et, d'autre part, il est devenu un avant-poste de l'Union soviétique destiné à l'agression, à l'invasion et à l'expansion contre les pays de l'Asie du Sud-Est, de l'Asie et du Pacifique. Actuellement, l'Union soviétique se sert, d'une manière courante, des bases navales et aériennes de Cam Ranh, Danang et autres. Fréquemment, des navires de guerre et des avions de reconnaissance soviétiques utilisent ouvertement ces bases navales et aériennes dans leurs activités pour menacer l'indépendance, la paix et la sécurité des pays d'Asie du Sud-Est, d'Asie et du Pacifique.

La situation au Viet Nam, depuis la libération jusqu'à aujourd'hui, ainsi que ses actes ont montré clairement que le Viet Nam est devenu effectivement un avant-poste servant la stratégie expansionniste soviétique en Asie du Sud-Est, en Asie et dans le Pacifique. Il est une très dangereuse base militaire soviétique qui menace l'indépendance, la paix, la sécurité et la stabilité de toute l'Asie du Sud-Est, de l'Asie et du Pacifique, et qui affecte également le monde entier. Aussi la lutte du peuple du Kampuchea pour anéantir et chasser tous les agresseurs vietnamiens de son territoire constitue-t-elle une contribution effective au combat contre les expansionnistes régionaux vietnamiens et les expansionnistes internationaux soviétiques, pour défendre la paix et la stabilité de l'Asie du Sud-Est, de l'Asie, du Pacifique et du monde. C'est pourquoi le monde et l'humanité tout entier, en particulier les pays et peuples de l'Asie du Sud-Est,

se sont solidarisés et se solidarisent avec le Gouvernement du Kampuchea démocratique et le peuple du Kampuchea. Ils luttent pour exiger le retrait total des troupes vietnamiennes d'agression du Kampuchea et pour résister à l'expansionnisme régional vietnamien et à l'expansionnisme international soviétique qui sont en train de mener des actes criminels d'agression et d'expansion en Asie du Sud-Est, en Asie, dans le Pacifique et dans le monde.
